

Da galt Gewalt für Billigkeit und Recht;  
 Durch keine Strafe ward der Mord gerächt.  
 Die Rohheit wilder Sitten endlich wich  
 Der Rede Harmonie, die in die Herzen schlich.  
 Sie sammelte, die sich im Wald zerstreut,  
 In Städt', und gab durch Wall und Mauern  
 Sicherheit;  
 Bot mit der Strafen Furcht dem Uebermuthes  
 Trug,  
 Und ließ der Unschuld Kraft durch der Gesetze  
 Schuß.  
 Die Ordnung (wie man sagt) war Frucht der  
 ersten Lieder;  
 Und daher scholl der Ruf von allen Seiten  
 wieder,  
 Das Orpheus's Melodie, die Thraciens Berge  
 füllte,  
 Die kühne Wuth der wilden Tiger stillte;  
 Daß auf Amphion's Ton die Steine sich be-  
 wegten,  
 Und sich zu Thebens Bau in hohe Ordnung  
 legten.  
 So wirkte Harmonie zuerst im Wunderbaren.  
 Orakel ließ der Gott in Versen offenbaren;  
 Aus eines Priesters Brust, von heil'gem  
 Schauer voll,  
 Apoll's Begeisterung in Poesien quoll.

G. F. M.

### Seelengröße eines Arabers.

Nach einem Angriff auf Europäer ward ein  
 arabischer Bedienter des Sultans Magul  
 durch eine Lanze so verwundet, daß er fast halb  
 todt hinsank. Man versuchte ihn zu retten.  
 „Freunde, gebt euch keine Mühe, ich muß ster-

ben, — sagte er mit großer Seelenruhe — legt  
 mich hier nieder. Ein Weiser kann nicht wün-  
 schen, sein Leben zu verlängern, wenn er es  
 im Herrendienst zubringen soll.

Lebt alle wohl!“

Welcher kann sich wohl stärker im Sterben  
 zeigen, der, welcher sein Leben hinter Büchern,  
 oder der, der es in der Natur hingebracht hat?

G. F. M. ....

### Bemerkungen.\*)

Das schlechte Beispiel eines Großen verdirbt  
 bei der Menge mehr, als viele Sittenlehrer  
 gut machen können.

Vorurtheile, die man von Jugend an aufge-  
 faßt und jederzeit mit Leidenschaften festgehal-  
 ten hat, weil sie der Eigenliebe schmeicheln,  
 auf einmal völlig aufzugeben, kostet Kampf  
 und Selbstverleugnung.

Judas Ischarioth war ein Mann, den die Lei-  
 denschaften des Eigenuges, der Habsucht, des  
 Geiges so unumschränkt beherrschten, daß ihm  
 alle andere Rücksichten nichts galten. \*\*)

Für abgefeimte Heuchler, die den Schalk  
 im Herzen tragen, während ihr Mund oft von  
 gottseeligen Reden überströmt, giebt es selten  
 noch ein Erweckungsmittel, als die Schrecken  
 begangener Verbrechen.

\*) Aus der sehr zu empfehlenden Schrift: die  
 Apostel Jesu, ihrem Leben und  
 Wirken nach dargestellt für den  
 Iende Bibeleser von M. G. F. Ro-  
 senmüller, Leipzig 1821, in der Baum-  
 gärtnerischen Buchhandlung.

\*\*) Leider hat die Welt auch heute noch manchen  
 Judas Ischarioth. D. Eins.